



**Municipalidad
Los Andes**

CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE LOS ANDES

SESIÓN EXTRAORDINARIA

2-2015

En Los Andes, a miércoles 14 de Abril del 2015, siendo las 18:13 horas, se reúne en SESION EXTRAORDINARIO, el Honorable Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Los Andes, en la Sala de Concejo de la I. Municipalidad de Los Andes, calle Papudo N° 337, preside la sesión el Sr. Alcalde Mauricio Navarro Salinas. Con la asistencia de los siguientes Consejeros:

- 1.-Mario Monardes Vargas (Consejo Local de Deportes)
- 2.- Nilfa Cortés Campusano (Junta de Vecinos Bellavista 2)
- 3.-Angel Osses Olivares (Gremio Taxis Colectivos)
- 4.-Eliana Urtubia Cruz (Junta de Vecinos Béjares)
- 5.-Jorge Peña Lucero (Agrupación por el Progreso Social de Los Andes)
- 6.-José Manuel Díaz Porzio (Grupo Scout Quillagua)
- 7.-Joge Ponce Núñez (Unión Comunal de Juntas de Vecinos)
- 8.-Carolina Rubio Zamora (Unión Comunal Adulto Mayor)
- 9.-Manuel Gana Venegas (Asociación de Funcionarios de la Salud)
- 10.-Aida Colombo Pérez (Agrupación Nuestra Señora de Fátima)

TABLA

- 1.-Nombre de calles IV Etapa Patagual
- 2.-Orgánica y Funcionamiento del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil
- 3.-Exposición Cuenta Pública del Alcalde

1.-Nombres de calles IV Etapa El Patagual

El alcalde Mauricio Navarro inicia la sesión del Consejo Comunal de la Sociedad Civil recordándoles a los miembros del mismo que en la reunión anterior se planteó traer nombres optativos de personas destacadas de la ciudad para nuevas calles y pasajes de la Villa El Patagual IV etapa.

Se trata de dos calles y un pasaje. El consejero José Manuel Díaz Porzio plantea un nombre, se trata del fallecido futbolista conocido como el León de Collao, Haroldo Peña Lucero.

El consejero Marcelo Figueroa (sin mic), funcionario municipal, plantea dos nombres: Luis Rojas Jélvez y Miguel Ponce, ambos ya fallecidos, el primero ex Secretario Municipal y el segundo quien fuera destacado jugador de Trasandino de Los Andes.

El consejero Jorge Ponce, destaca la figura del llamado León de Collao, destacado en su paso por el Club Deportes Concepción, de ahí su apodo con la denominación de la calle que le da el nombre al estadio. Además, se recuerda al ex dirigente de Trasandino de Los Andes Wenceslao Villarroel Celedón. "Fue un gran deportista y funcionario de ferrocarriles, tuvo muchos méritos", subraya don Jorge Ponce.

El consejero Jorge Peña advierte que en Los Andes no se ha valorizado a toda la gente que ha hecho cosas positivas por la ciudad.

Finalmente, el alcalde Mauricio Navarro resume los nombres mencionados, Luis Rojas Jélvez, Miguel Ponce, Haroldo Peña y Wenceslao Villarroel, solicitando que cada consejero vote por uno de ellos, en dos vueltas, siendo las dos primeras mayorías las que elijan los nombres a utilizar. Haroldo Peña y Wenceslao Villarroel son los nombres elegidos para bautizar las dos nuevas calles.

Se agregan a esta lista los nombres del deportista Juan Urtubia y el del ex jugador de Trasandino y ex Concejero Comunal Daniel Milanés, para el nombre de un pasaje, resultando elegido el nombre del segundo de los personajes mencionados, Daniel Milanés.

El alcalde reitera, entonces, que estos son los nombres propuesto por el Consejo de Organizaciones de la Sociedad Civil de Los Andes para las dos calles y un pasaje de la villa El Patagual, los cuales serán planteados al Concejo Comunal.

2.-Orgánica y Funcionamiento del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil

Pasando al siguiente punto de la tabla el jefe comunal andino propone que más que analizar la orgánica del Consejo se defina qué días van a sesionar, dejando para la próxima reunión el análisis de la orgánica y, de esta manera, avanzar con la presentación de la Cuenta Pública.

Consulta el alcalde Navarro a los Consejeros: ¿Qué días vamos a sesionar, una vez al mes, una vez cada dos meses, una vez cada tres meses...? Ante esta interrogante los concejeros señalan que este es un tema que ya tienen resuelto. "Una vez al mes –indica el consejero Jorge Peña-. El reglamento que nosotros tenemos dice mínimo cuatro veces al año para sesionar y nosotros propusimos una vez al mes, el último martes de cada mes y eso ya está en acta".

"¿Mantenemos así y lo cumplimos así?, yo voy a convocar el último martes de cada mes", afirma el alcalde Navarro, conviniendo con los consejeros las 18:00 horas como el momento del inicio, tratándose ya de horario de invierno. Se fijó, asimismo, como horario de término las 19:30 horas.

En la oportunidad se fijó, también, sesionar el martes 28 de abril, no obstante esta sería la tercera sesión en dicho mes. El consejero José Manuel Díaz Porzio, manifiesta que tiene algunas dificultades de fuerza mayor para asistir a dicha reunión.

El consejero Roberto Osses (sin mic.) se refiere al periodo de los Consejeros, aclarándosele que este se extiende por tres años, por lo cual correspondería elección el próximo año 2016.

3.-Cuenta Pública del alcalde

El alcalde Mauricio Navarro anuncia la presentación de su Cuenta Pública, la que entrega en forma adelantada al Consejo, toda vez que unos días después la entregó a toda la comunidad andina.

En este contexto el consejero Jorge Peña le indica que en años anteriores la Cuenta que les ha dado en alguna medida difiere de la que entrega posteriormente en forma oficial. El jefe comunal aclara –en este sentido- que efectivamente puede ser distinta en los aspectos formales, sin embargo el contenido es el mismo.

“Lo más probable es que Comunicaciones le pegue una intervención a esta presentación, si es que ya no lo ha hecho, pero lo importante es que el contenido sea el mismo, la base, yo creo que eso es lo que tenemos que destacar”, aseguró el alcalde Mauricio Navarro.

“La Cuenta Pública es un documento de cerca de 160 páginas, lo que uno hace es un resumen”, manifestó posteriormente.

Se le consulta al alcalde si en la Cuenta está el porcentaje de asistencia de los Concejales Comunales, a lo que la autoridad responde positivamente.

Comienza su exposición el alcalde señalando enfáticamente que el año pasado fue muy bueno para el municipio, en materia presupuestaria y de inversiones. En este sentido el jefe comunal aborda la gestión financiera del 2014.

Se refiere el señor alcalde a los ingresos y egresos del municipio, llegando los primeros a los 9 mil 98 millones 897 mil pesos, mientras que los egresos alcanzaron los 9 mil 816 millones 579 mil pesos.

En el caso del Daem el alcalde Navarro informa que tuvo 8 mil 714 millones 788 mil pesos, en tanto que egresaron 8 mil 518 millones 875 pesos. En salud da a conocer el siguiente panorama 2 mil 453 millones 973 mil pesos en ingresos y 3 mil 370 millones 971 mil pesos en egresos.

El consejero Jorge Ponce consulta si ya no se le debe plata a los profesores, a lo que el alcalde replica que se les debe, pero menos.

Posteriormente, el señor alcalde entrega a los consejeros un completo detalle de las inversiones realizadas mediante proyectos municipales el año 2014, tales como FNDR, FRIL, Circular 33, Mineduc, PMU, PMB, inversión con fondos municipales y MINVU. En total la inversión llega a los 6 mil 318 millones 510 mil 159 pesos.

Como proyectos destacados el alcalde se refiere a las obras en las avenidas Independencia y Chacabuco y el nuevo colector de aguas lluvia en Arturo Pratt con financiamiento FNDR, la adquisición de un nuevo bus municipal, furgones, camionetas, un rodillo compactador, una placa compactadora, un vibro pisón y adquisición de un camión aljibe, entre otros proyectos correspondientes a Circular 33.

En referencia a Arturo Prat se le consulta al alcalde en relación a los rumores de problemas en la obra, a los que la autoridad responde enérgicamente señalando que esto no es así. “Aquí hay una diferencia entre la realidad y el sentir de la comunidad. Hubo efectivamente un hecho nuevo que se presentó, sin embargo lo que tiene que saber la comunidad es que sin perjuicio de ese echo nuevo el plazo se mantiene igual, se va a construir en los 600 días que se habían proyectado inicialmente”, aseguró el edil.

En materia de proyectos Fril, el alcalde Navarro menciona la construcción de áreas verdes, juegos, juegos de agua y mejoramiento del Parque Urbano Ambrosio O’Higgins. Otros proyectos dados a conocer se refieren a luminarias en Avenida Chacay, instalación de paraderos autosustentables en Villa Los Almendros y Avenida Salvador Allende, se menciona un número de 14.

Se destaca, también, en la Cuenta Pública del alcalde sobre el mejoramiento en baños y cocina de la Escuela Gabriela Mistral. El mejoramiento del techo de la biblioteca del liceo América.

Hubo, asimismo, mención a la reposición del mobiliario urbano de Calle Membrillar. Mejoramiento de la multicancha del sector Los Copihues y construcción de veredas en el sector norte y sur de la ciudad.

Resaltó, a la vez, el jefe comunal el diseño de ingeniería de nuevos pavimentos para calles Oscar Granadino, José Celedón y Potrerillo, lo anterior con fondos municipales.

Mejoramiento infraestructura escuela nocturna Liceo Maximiliano Salas Marchán, Mejoramiento infraestructura sala de párvulos del colegio Ignacio Carrera Pinto. Mejoramiento infraestructura techos liceo Maximiliano Salas Marchán.

Posteriormente, el alcalde Navarro dio a conocer la gestión municipal en materia de retiro de residuos domiciliarios.

En materia de gestión social y comunitaria el alcalde Mauricio Navarro destacó todo lo relativo a Ficha de Protección Social, Subsídios Familiares, de agua potable, programas desarrollados, habitabilidad y becas, tanto de aporte municipal como externo.

En materia de becas estudiantiles municipales la inversión fue de 25 millones 930 mil pesos, que se dividen en 135 favorecidos de estudios técnicos y profesionales con un monto de inversión de 20 millones de pesos, con pasajes a otras ciudades 20 favorecidos con un total de 2 millones 250 mil pesos y residencia con 5 estudiantes favorecidos, llegando a un monto de inversión de 3 millones 680 mil pesos.

El jefe comunal, asimismo, se refirió a las ayudas sociales de diferentes tipos durante el año 2014, las cuales alcanzaron un monto de 5 millones 989 mil 771 pesos.

En gestión social comunitaria hubo aportes por 16 millones 938 mil pesos a la Oficina de la Mujer, 23 millones 996 mil pesos 197 pesos a los adultos mayores, 10 millones 705 mil pesos en prevención de drogas (Senda), más 25 millones 675 mil 552 pesos para la infancia (OPD).

En el caso de la Oficina de la Vivienda, indicó el alcalde Navarro, hubo 27 comités y un total de 540 familias beneficiadas, a través de una inversión gestionada de 31 mil 979 UF. El alcalde, además, se refirió a la reposición del Cesfam Centenario, donde hubo una inversión de 3 mil 114 millones 736 mil 738 pesos. Cerca del final de la entrega de su Cuenta Pública al Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Los Andes, el jefe comunal destacó la celebración del Centenario de los Sonetos de la muerte, en materia de gestión cultural, turismo y patrimonio.

Entre los desafíos para este año 2015 el alcalde Mauricio Navarro abordó el tema del Plan Regulador, el proyecto de repavimentación de calle Oscar Granadino, la remodelación del gimnasio Centenario, el Plan Comunal de Seguridad Pública y la repavimentación del damero central de la ciudad.

Siendo las 19:50 horas el alcalde Mauricio Navarro finaliza la presentación de su Cuenta Pública ante el Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Los Andes y junto con cerrar la Sesión invita a los consejeros a la Cuenta que entregará a la comunidad el día viernes en dependencias de la Biblioteca Municipal.


Jeannette Pino Pizarro
Secretaria Municipal